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加拿大野火烟霾笼罩纽约梅西告别欧洲
Focus

聚焦

国际

·图片新闻·

哪些巨头栽在币圈

结束在“大巴黎”的两年征程后，梅
西曾一度接近重返巴塞罗那。 可惜诺坎
普的宠儿终究没能回到梦开始的地方。
梅西在7日官宣加盟美国职业大联盟球
队迈阿密国际，35岁的阿根廷“球王”至
此告别欧洲五大联赛。

“我不会回到巴萨了，我会加盟迈阿
密国际。”梅西率先通过采访宣布了自己
的决定，“我真的很希望回归巴塞罗那，
但考虑到我离开时经历的事情， 我不想
再遭遇那样的处境———等待事情将如何
发生， 将未来交到别人手中。”2021年8
月，巴萨俱乐部遭遇经济危机，无法满足
续约梅西的财务要求， 阿根廷人被迫离
开效力21年之久的母队。加盟巴黎圣日
耳曼俱乐部后的两个赛季， 虽然随队两
夺法甲冠军， 但由于球队未能在欧冠联
赛取得突破，梅西也频频陷入争议之中。
“这两年对我来说很艰难。”梅西表示，因
此他未选择与“大巴黎”续约，在本赛季
结束后成为自由球员。

虽然在俱乐部过得并不如意， 但梅
西在2022年卡塔尔世界杯上带领阿根
廷队捧起大力神杯， 达到个人职业生涯
巅峰。 巴塞罗那球迷迎回梅西的呼声日
渐高涨， 巴萨俱乐部也多次表态希望梅
西回归。 然而由于巴萨的经济状况并未
明显改善， 俱乐部首先要获得西甲联盟
特批，还必须清理冗员腾出薪金空间，才
能与梅西签约。 梅西的回归之路有着太
多不确定因素。

“我不想给我的孩子们做出回到巴
萨的承诺后，再失信于他们。考虑到我和
我的家人， 我决定做出自己的选择。”梅

西说，“我收到了其他欧洲俱乐部的报
价， 但我唯一想加盟的欧洲俱乐部就是
巴萨。如果回不了巴萨，那我结束职业生
涯的方式， 就是在赢得世界杯后离开欧
洲足坛。”

在梅西宣布自己的决定后， 迈阿密
国际通过官方社交媒体证实与梅西签
约，阿根廷人将身披球队10号球衣征战
美国职业大联盟。 美国职业大联盟也发
文表示：“我们非常期待历史最佳球员之
一来到我们的联赛。”巴萨俱乐部则发表
声明称：“巴萨已经向梅西提供了一份报
价，我们理解并尊重梅西的决定。”

对于新东家迈阿密国际， 老板贝克
汉姆本身就是最大的热点。 多家媒体披
露，梅西与迈阿密国际签约两年半，他每
年的各项工资、 奖金和股权分红收入将
超过1亿美元（约合7.14亿元人民币）。据
介绍， 梅西预计将在当地时间7月21日
迈阿密国际与墨西哥蓝十字的北美联盟
杯比赛中完成首秀。

梅西透露， 自己这次转会并没有以
金钱为目的，如果只为挣钱，自己可能会
去沙特。

不过， 这支2018年成立、2020年加
入美国职业足球大联盟的球队近些年来
战绩令人失望，最好成绩也仅仅是2022
赛季东部第6名。本赛季，球队更是排名
东部积分榜末位。 不过， 随着梅西的加
盟， 迈阿密国际已邀请梅西认可的阿根
廷教练马蒂诺执教， 并正筹划引进布斯
克茨、苏亚雷斯、迪马利亚等梅西前巴萨
和阿根廷队的队友。

在宣布梅西加盟之后， 迈阿密国

际俱乐部的社交媒体一夜之间涨粉超
过百万。在篮球、棒球和橄榄球职业俱
乐部的包围中， 这家足球俱乐部此前
曾那么籍籍无名， 本赛季目前排名东
部倒数第一。但梅西的到来，瞬间颠覆
格局。

美职联史上不乏大牌明星，贝利、贝
肯鲍尔、亨利、贝克汉姆、伊布拉希莫维
奇都曾在北美大陆驰骋， 但梅西的意义
显然不同以往。 美联社直言不讳———梅
西或将成为美国职业足球历史上最大的
“推进者”。 即将在三年后与加拿大和墨
西哥联合举办世界杯足球赛的美国，签
下了世界杯卫冕冠军球队的核心。

根据知名体育媒体The�Athletic报
道， 梅西实际上将会签订一系列利润分
享的协议。 首先是美职联的官方转播商
苹果TV+，梅西将收到美职联转播订阅
用户增加的营收分成； 为所有美职联球
队提供球衣的阿迪达斯， 也将与梅西签
订类似的合约。

最关键的是， 与贝克汉姆类似，梅
西可能也会被赋予低价收购 /创办美
职联球队的“期权”。贝克汉姆在2007
年加盟美职联洛杉矶银河时， 联盟赋
予他以2500万美元创办一支新球队的
优惠价。 贝克汉姆在2014年选择“行
权”创办迈阿密国际，新球队在2020年
正式参与联赛。除了贝克汉姆外，迈阿
密当地的企业家马斯兄弟也是球队的
股东， 但具体的股权比例并没有对外
公布过。在官宣梅西加盟前，这支球队
的估值已经达到6亿美元。
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由于加拿大多地森林野火产生的大量烟
霾南移，美国纽约市空气7日出现严重污染，民
众生活受到影响。

当天下午2时左右，纽约市完全被暗黄色烟
霾笼罩，空气里明显的烟味令人不适。从皇后区
楼顶远眺，曼哈顿标志性的天际线若隐若现。

当时正在制作节目的福克斯电视台气象
专家布赖恩·马斯特罗评价说：“外面看起来像
是在火星上。”据他介绍，纽约市空气质量指标
当时达353（极限值是500）。正常情况下，纽约
空气质量指标在100左右。

纽约市市长埃里克·亚当斯当天在记者会
上透露， 截至下午5时纽约空气质量指标已达
484的“危险级别”，这也是上世纪60年代以来
当地最差的空气质量。

为减少空气污染影响，美国国家气象局已

对东北部、中西部等数十个州发布空气质量警
报，呼吁民众减少外出、学校取消户外活动。据
美国国家气象局消息，对美国东北部地区的空
气质量警报持续有效，预计情况在未来数日内
难以实质好转。

野火当前继续在加拿大全国范围内蔓延，
过火面积已达约2.7万平方公里。目前有400多
处在燃野火，其中249处处于“失控”状态。加拿
大政府部门预计未来几个月火情依然堪忧。加
拿大本轮野火所致污染波及美国东海岸和中
西部地区。依据美国国家气象局发布的空气质
量警报，密歇根州、威斯康星州、俄亥俄州、宾
夕法尼亚州、新泽西州和纽约州部分地区受到
野火影响。截至7日傍晚，费城、新泽西城、纽黑
文等东北部城市的空气质量指数均已达到“非
常不健康”级别。 据新华社

7日，一名行人从烟尘笼罩的美国纽约曼哈顿世贸中心附近走过。 新华社/图

2022年币圈的一连串爆雷，刺激美国证券交易委员会（SEC）转向

更严格的监管风格。截至目前，几乎所有的头部加密机构均遭到了指控。

而在SEC最新的起诉书里，监管瞄准的不仅有币安和Coinbase，也曝光

了从华尔街、硅谷到娱乐业、时尚业乃至全球顶级足球俱乐部，多家业界

巨头这几年为币圈竞折腰的现状，他们都参与或合作了被SEC指控为违

法的加密货币融资。

法外之地

币圈震荡不断，监管铁拳奔袭而至。美东
时间周一， SEC以违反美国联邦证券法的指
控起诉全球最大的加密货币交易所币安及其
创始人兼首席执行官赵长鹏， 称币安及赵长
鹏经营着一个“欺诈网络”。次日，SEC又对美
国最大的加密货币平台Coinbase提起诉讼。
如今， 被美国监管机构视为未注册证券的加
密货币现已超过1200亿美元。

除了两大交易平台， 起诉书中还披露，
2020年以来， 多家业界巨头都参与了被SEC
指控为违反证券法的加密货币融资， 或是在
和违法发行代币的币圈项目合作。 其中有
Mastercard、汇丰、阿迪、Prada、迪士尼、三星
和巴萨等 。

发生在最近的一次是，今年4月7日，开发
NEAR区块链的NEAR�Foundation宣布和

万事达卡（Mastercard）达成合作，将提供独
有的现实世界非同质化代币（NFT）体验。但
SEC的起诉文件称，NEAR区块链协议的原生
代币NEAR属于未在SEC注册的证券。

而在去年3月16日，汇丰和基于区块链的
去中心化虚拟游戏The�Sandbox宣布达成合
作， 成为首家进驻The�Sandbox元宇宙的全
球性金融服务机构， 但The�Sandbox平台发
行的数字代币SAND也属于未经注册的证券。

2021年10月26日， 三星投资了区块链游
戏独角兽Axie� Infinity。SEC也表示，Axie�
Infinity这种游戏的原生代币AXZ属于未注
册的证券。

时间相对较久远的一次合作发生在2020
年2月20日，西甲豪门巴萨当时宣布，和基于
区块链的体育和娱乐业粉丝互动平台Chiliz
达成全球合作协议，通过Chiliz的粉丝投票和
奖励平台Socios.com让球迷和巴萨以创新的
方式互动。SEC称，Chiliz区块链的原生代币

CHZ属于未注册的证券。
此外，SEC起诉书指出，Polygon区块链

的原生代币MATIC属于未注册的证券。而
Polygon区块链过去几年发布了多起合作。去
年1月20日， 阿迪达斯和Prada同Polygon�
Studios合作，在Polygon网络开发一个NFT
项目，以用户生成和创造自有艺术为特色。去
年11月10日，Polygon还宣布和迪士尼合作，
为一种专属的数字藏品开发一种概念验证，
以便在特殊场合确认迪士尼员工的身份。

彻底转变

路透社报道中称，如果SEC胜诉，其可能
会通过维护对该行业的管辖权来改变加密货
币市场， 该行业多年来一直被认为是非法证
券的庇护所。

与大宗商品等其他资产不同， 证券在美
国受到严格监管，需要详细的披露，以告知投
资者潜在的风险。 虽然一些加密货币公司获
得了替代交易系统（经纪人用来交易上市证
券的一种交易平台）的许可，但没有任何加密
货币平台作为全面的证券交易所在运作。

“整个（加密货币行业）的商业模式都是
建立在不遵守美国证券法的基础上的， 我们
现在要求他们遵守。”SEC主席Gary�Gensler
说道。

Ford�O'Brien�Landy律师事务所合伙
人、前联邦检察官Kevin�O'Brien表示，虽然
币安和Coinbase的案子不同， 但都指向同

一个方向：SEC越来越积极地将加密货币纳
入联邦证券法的管辖范围。不过，O'Brien补
充称，SEC此前从未起诉过如此大规模的加
密货币机构，因此意义重大。“无论SEC以何
种方式胜诉，加密货币行业都将发生彻底的
转变。”

“一旦SEC胜诉， 币圈原来那些不受监
管的商业模式就不成立了，比如说通过内幕
交易、舆论炒作，利用极度的信息不对称操
纵币价，基本上所有的加密项目都是这样实
现早期盈利和快速增长的，但如果按照证券
那种严格的标准，加密机构很多的业务是没
办法开展的。”上海交通大学实践教授、前美
联储高级经济学家胡捷也向北京商报记者
解释道。

大势所趋

如今对加密货币行业来说， 避风港已经
越来越少。中国早就严格监管虚拟货币，防范
交易炒作风险， 将相关业务活动定性为非法
金融活动。英国议会财政委员会今年5月还呼
吁， 政府应将加密货币作为一种赌博形式进
行监管，而非金融服务。

如今美国的经营环境也愈加复杂， 今年
遭起诉的也不只是币安和Coinbase。 今年1
月，SEC指控CoinDeal加密计划的创建者和
其他七人涉嫌4500万美元的欺诈。2月，SEC
指控 Terraform和首席执行官Do� Kwon、
Nishad�Singh在加密交易中欺骗投资者。

3月，SEC指控加密货币交易平台Beaxy
及其高管经营未注册的交易所、 经纪商和清
算机构， 当月底又指控加密货币企业家孙宇
晨及其公司欺诈和其他违反证券法的行为。4
月，SEC还起诉了加密资产交易平台Bittrex
及其前任首席执行官。

目前，SEC寻求制止币安、币安的美国平
台和“各自的代理人”等继续违反联邦法律
的行为，希望追缴“非法获利”，并让其支付
民事罚款。SEC还希望禁止赵长鹏担任任何
证券发行人的高管或董事，并阻止币安和赵
长鹏参与或交易任何证券，“包括加密资产
证券”。

而币安声明称，“由于币安不是美国交
易所，SEC�的行动受到限制。尽管如此，我们
与美国的数字资产市场参与者站在一起，反
对 SEC�最新的过度行为， 并准备以法律的
全部力量予以反击”。 根据币安的一系列对
外宣传，他们的价值观是追求和捍卫“货币
自由”。

而对于过去一段时间SEC的一系列执法
行动，Coinbase在内的诸多加密机构也一直
在激烈抗议，甚至指责SEC正在将Web3革命
赶出美国。

中国人民大学国际货币研究所研究员、
独立国际策略研究员陈佳表示， 深处低位的
美国整个加密货币行业再度经历山崩海啸。
因其涉及到币圈两大核心基础设施的合法交
易平台互相斗争， 其走势远超宏观情绪与技
术调整的范畴， 整个行业之锚再度丢失导致
币圈估值短期大幅暴跌。

长期来看， 陈佳认为， 加密资产行业急
需在不透明机制下加速交易所信任基础设
施建设。这个问题技术性很高，且牵涉面太
多。 但是改革路径的大方向已经日渐清晰，
未来币圈要可持续发展，急需破题的点就是
四个方面：即合规、安全、风控、流动性———
这也是未来美国加密资产交易所的四大根
基。风险可控能有效制约合约穿仓，自有资
金交易、挪用客户资金炒作等交易所透明度
不足引爆的问题。

北京商报记者 方彬楠 赵天舒


